



やどいきっ子

学び続ける学校 あたたかな学校 潤いのある学校

学校教育目標

「自ら学び 心豊かに たくましく生きる子」

- やさしい子
- 努力をする子
- 理想を求め子
- きまりを守る子

みなさんにとって、平和とは何ですか。 — 2学期始業式より —

今年の夏は、記録的な暑さと台風7号の豪雨が印象的でした。今日から2学期が始まりました。夏休みの楽しい思い出を持って元気な笑顔の寄っ子が小学校に戻ってきました。寄神社の大杉も、いつもどおり静かに子どもたちを見守ってくれています。

2学期始業式では、夏休みの振り返りと平和学習の一環として8月6日の広島市平和記念式典の子ども代表の「平和への誓い」を紹介しました。夏休み前に8月の原爆投下と終戦について、お話ししました。「みなさんにとって、平和とは何ですか。あらいや戦争がないこと。悪口を言ったり、けんかをしたりせず、みんなが笑顔になれること。身近なところにも、たくさん平和があります。(中略)あれから78年が経ちました。今の広島は緑豊かで笑顔あふれるまちとなりました。『生き残ってくれてありがとう。』命をつないでくれたからこそ、今、私たちは生きています。私たちにもできることがあります。自分の想いを伝える前に、相手の気持ちを考えること。みんなの笑顔のために自分の力を使うこと。…」

被爆50周年(平成7年)から市長の平和宣言に続いて、子ども代表が「平和への誓い」を述べています。世界で唯一の被爆国である日本のこれからの姿について、世界に発信していくことは何か。同時に、日々の生活で取り組めることは何か提案しています。子どもたちには、全文を印刷したプリントを配付しました。ご家庭でも、小学6年生の「平和への誓い」を一緒に読み伝えていただくと有難いです。



小学校体育巡回授業と手紙の書き方体験授業に学ぶ

1学期の6月16日(金)、NPO法人湘南ベルマーレスポーツクラブと日本郵便株式会社県西部地区連絡会の全面協力により「ボール運動授業」と「手紙の書き方授業」を実施しました。ボール運動の楽しさを味わうことに加え、感謝・思いやり、コミュニケーション・協力など養う楽しい45分間でした。また、手紙を書く機会が格段に減りつつある昨今ですが、本物の葉書を使い、手紙の宛名の書き方をはじめ、相手に思いを伝える大切さ、技法を教えてくださいました。夏休み期間中に子どもたちの葉書が、寄郵便局に掲示されたのでご覧いただいた保護者の方もいられたと思います。普段の学習では体験できない外部の専任コーチや講師からの有意義な授業でした。



輝く歴史と伝統のある寄小学校! 未来にはばたく寄っ子!

祝 創立150周年 寄小学校

明治6(1873)年7月15日開校

寄贈 寄地区振興協議会

(寄小学校正門付近の創立150周年記念の横断幕より引用)

「齋藤先生による絵画教室」の開催

9月7、14日(木)、本校児童を対象に「絵画教室」を開催します。創立150周年を記念し、やどりきの美しい姿を描きます。

全国学力・学習状況調査の結果より 一目的を意識して、文を要約する力一

4月18日(火)に実施された6年生対象の全国学力・学習状況調査の結果が報告されました。全国の国公立・私立学校の小学6年生約94万人強が参加しましたが、今年には国語、算数と質問紙調査が行われました。

この調査は、普段行っているテストとは違い、問題用紙と解答用紙が分離していて、採点も文部科学省の委託先で行われます。内容的にも一問一答形式ではなく、子どもの学力や学習状況を限られた教科ですが、総合的に把握し分析する良問がばかりです。

本校の子どもたちは、国語は「目的を意識して、文を要約する力」「話し手の考えと比較しながら、自分の考えをまとめることができる」の力がついています。また、算数は、「数と計算」「図形」について課題が見つかりました。質問調査では、「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」は、肯定「当てはまる」等に100%回答しています。

6年生は普段の学習から課題・めあてを一人ひとりがもち、とても前向きに取り組んでいます。学校では子どもたちへの教育指導の充実や学習状況の改善に全国学力・学習状況調査を役立てていきます。



100年前の9月1日11時58分 — 関東大震災の教訓 —

9月1日(金)は、地震などの災害にしっかり備えようという「防災の日」です。今から100年前の1923年9月1日11時58分に大きな地震が発生し、東京を中心として10万人以上の方が亡くなりました。この関東大震災は、ちょうど昼食を準備している頃であり、多くの家庭が薪などに火をつけてご飯を炊いていたので、至る所で火災が発生しました。東京の街中は、倒れた家屋と火災のために悲惨な状況であったといわれています。関東大震災から100年が経ちますが、今を生きる私たちも地震をはじめ、様々な自然災害等にしっかりと準備する必要があります。学校では定期的な避難訓練を実施するとともに、自分の身を守る基本動作を教えています。ご家庭でも地震発生時の対応などについて、話し合っていたけると幸いです。



みんなのSDGs宣言 一持続可能な開発目標の実現に向けて一

県内の町村として初めてSDGs未来都市に選定された本町では、SDGsに係る取り組みとして、7月13日(木)4~6年生を対象に「みんなのSDGs宣言」を行いました。

昨年からの町政策推進課と連携し取り組んでいますが、今年は「宣言した内容を夏休みに取り組もう」とめあてを定めました。さて、結果はどうでしたでしょうか。未来の町づくりに主体的に参加する子どもたちを応援してください。



寄小学校ホームページ(<https://yadoriki-es.matsuda.andteacher.jp>)をご覧ください!